

## MARGARITA ZAVALA

Aspirante a la Presidencia de México

# “Debemos reaccionar más fuerte contra Trump”

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**  
“Donald Trump maneja el discurso del odio. No se puede ser indiferente. Es veneno puro. Todos debemos reaccionar mucho más fuerte”. Así de contundente

se expresa Margarita Zavala, principal aspirante de la derecha a la Presidencia de México y esposa de Felipe Calderón (presidente de 2006 a 2012), en una entrevista con EL PAÍS en la que se presenta como candidata de los ciudadanos y promete recuperar la honestidad en los asuntos públicos.

Zavala, que no tiene carné del Partido Acción Nacional (PAN) ni ha sido designada aún como candidata oficial, asegura que está dispuesta a presentarse como independiente, aunque su idea sea hacerlo con el PAN. En su opinión, “el gran riesgo de México es la mediocridad”, y su principal adversario “el discurso fácil” o no lograr “convertir la indignación en acción”. “Me preocupa más el estado de ánimo de los mexicanos que mis adversarios”, afirma tajante.

Partidaria de una segunda vuelta en las elecciones presidenciales, se muestra convencida de que los partidos políticos se han alejado de los ciudadanos. “Y si hay desconfianza hacia los partidos, acaba habiéndola en la democracia”.

Zavala no cuestiona la gestión de su marido como presidente, un sexenio que terminó con miles de muertos y desaparecidos en la guerra contra el crimen organizado, sino que considera que el legado de Felipe Calderón la favorece. **PÁGINA 9**

## Venezuela investiga la desaparición de 28 mineros

ALFREDO MEZA, **Caracas**  
La Defensoría del Pueblo de Venezuela se ha sumado a la investigación abierta por el Ejército, los servicios de inteligencia y la Guardia Nacional Bolivariana por la supuesta desaparición de 28 mineros en la localidad de Tumeremo, en el sureste del país. Los familiares de los trabajadores, que no han regresado a sus casas desde el pasado viernes, están convencidos de que los mineros fueron torturados y asesinados por un grupo de delincuentes liderado por un individuo conocido como El Topo que pretendía hacerse con un yacimiento de oro en ese municipio. **PÁGINA 13**

### ADEMÁS

## El agua del DF, en entredicho

El agua potable en Ciudad de México se distribuye por tuberías de asbesto, material cancerígeno, según la OMS. **P10**



El Rey da tiempo a los partidos para negociar **P17**

Positivo de Sharapova en el Abierto de Australia **P34**



DIMITAR DILKOFF (AFP)

## Europa quiere devolver a Turquía a todos los refugiados

Europa y Turquía negociaban anoche un cambio radical en la gestión de la crisis de los refugiados. La Unión Europea busca que Ankara reciba a los extranjeros llegados a Grecia. A cambio, se compromete a acoger a un número de migrantes equivalente a

las expulsiones realizadas. El acuerdo, impulsado por Alemania, implica acelerar el proceso de adhesión de Turquía a la UE y ampliar la ayuda para atender a refugiados. En la imagen, migrantes en la frontera entre Grecia y Macedonia, ayer. **PÁGINA 3**

## El Supremo brasileño reactiva el ‘impeachment’ de Rousseff

AFONSO BENITES, **Brasilia**  
La crisis política y económica que azota a Brasil no da tregua a la presidenta Dilma Rousseff. Apenas recuperada de la detención por unas horas el viernes del expresidente Lula da Silva, acusado de enriquecerse con la trama corrupta de Petrobras, con una base de apoyo en el Congreso cada vez más inestable y

cuando la oposición prepara una gran manifestación de protesta contra su gestión para el domingo, el Tribunal Supremo Federal reactivó ayer el proceso de destitución (*impeachment*) contra

ella, que estaba congelado desde finales del año pasado. Rousseff reaccionó acusando a la oposición de dividir al país con “una lucha que crea problemas para la política, la economía, la creación de empleo y el crecimiento de las empresas”. El PIB de Brasil registró una caída del 3,8% en 2015 y las últimas encuestas dan a Rousseff un 11% de apoyo. **PÁGINA 11**

### ANÁLISIS

*Jaque mate*

Carlos Pagni

La ciudad mexicana registra 50 feminicidios en los últimos 14 meses

## En Puebla, la muerte tiene nombre de mujer

SONIA CORONA, **Puebla**  
La sombra de los feminicidios se ha posado sobre la ciudad mexicana de Puebla. En los últimos 14 meses, 50 mujeres han sido asesinadas por hombres en la región. Cinco de ellas estaban embarazadas. “Lo único que pido es justicia; no quiero venganza, ni dinero, solo eso: justicia”, dice la madre de una de las vícti-

mas. Algunos legisladores locales han sugerido que el Gobierno de México active la alerta de género en Puebla, una medida para prevenir la violencia machista, pero la Comisión de Derechos Humanos sostiene que no hay todavía datos suficientes para esta decisión. Mientras, la muerte sigue rondando a las mujeres. **PÁGINAS 8 Y 9**

Descubre las grandes ciudades del mundo

Fantásticas ofertas desde 479€ i/v

Compra hasta el 13 de marzo  
vuelos a Sidney, Tokio, Bangkok, ¡y muchos más!

qatarairways.com

QATAR AIRWAYS  
الخطوط القطرية  
GOING PLACES TOGETHER

Válido para vuelos hasta el 15/12/16. Plazas sujetas a disponibilidad.  
Consulta términos y condiciones en nuestra web.